
РАЗЪЯСНЕНИЯ ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ  

ПРАВИЛ ИГРЫ С ПРИМЕРАМИ  

(часто задаваемые вопросы и ответы на них) 

 

1. Засчитывается ли фол в том случае, когда бросок 

окончен, т.е. шар сошел с руки спортсмена, а спортсмен еще 

не покинул игровую зону? 
- ШАР НАХОДИТСЯ В ИГРЕ ДО ТЕХ ПОР, ПОКА СПОРТСМЕН 

НЕ ПОКИНУЛ ЗОНУ РАЗБЕГА. ФОЛ МОЖЕТ БЫТЬ ЗАСЧИТАН, 

ЕСЛИ СПОРТСМЕН, НЕ ПОКИНУВ ИГРОВУЮ ЗОНУ, СОВЕРШИЛ 

ФОЛ (яркий пример «Мужской чемпионат Европы», 2005 г. - 

Москва) 

2. Что происходит в случае, если шар не сошел с руки, а 

спортсмен находится на игровой дорожке или лежит (стоит) в 

желобе и держит шар в руках?  

–  ФОЛ НЕ ЗАСЧИТЫВАЕТСЯ, ТАК КАК БРОСОК НЕ БЫЛ 

ВЫПОЛНЕН. 
3. Возможна ли ситуация, когда шар не сошел с руки 

спортсмена, но касается игровой дорожки вместе с частями 

тела спортсмена? 

- ТАКАЯ СИТУАЦИЯ ВОЗМОЖНА. ФОЛОМ ЭТО НЕ 

СЧИТАЕТСЯ, ТАК КАК НЕ БЫЛО ВЫПОЛНЕНИЯ БРОСКА. 

4. Что подразумевается под словосочетанием «во время 

броска»? 

- ПЕРИОД ВРЕМЕНИ, КОГДА СПОРТСМЕН ВЫПОЛНЯЕТ 

БРОСОК И БРОСОК СОВЕРШЁН. 
5. С какого момента начинается это «во время выполнения 

броска» и уместно ли применение сюда термина «шар 

находится в игре» 

- ОПРЕДЕЛЕНИЕ «ШАР НАХОДИТСЯ В ИГРЕ» К ДАННОМУ 

ПРАВИЛУ НЕ ПРИМЕНЯЕТСЯ. СЛОВОСОЧЕТАНИЕ «ВО ВРЕМЯ» 

ОТНОСИТСЯ К ПЕРИОДУ ВРЕМЕНИ, КОГДА СПОРТСМЕН С 

ШАРОМ ВЫПОЛНЯЛ БРОСОК И БРОСОК СОВЕРШЁН. 

6. Что делать, если какой-либо предмет, часть одежды, 

аксессуары спортсмена падают на игровую дорожку до 
броска, во время или после его выполнения. 

- ЕДИНСТВЕННО ПРАВИЛЬНОЕ РЕШЕНИЕ В ДАННОЙ 

СИТУАЦИИ – ЭТО НЕ УБИРАТЬ ПРЕДМЕТ САМОМУ, А 

ОБРАТИТЬСЯ К СУДЬЕ СОРЕВНОВАНИЙ, С ПРОСЬБОЙ УБРАТЬ 

ЭТОТ ПРЕДМЕТ С ДОРОЖКИ. 

 


